

## HUMEUR. Racisme dans le sport, une insupportable habitude

De l'Émir à la Football 1, ces dernières semaines ont été le théâtre de comportements racistes d'une portée sans précédent qu'il conviendrait un peu plus décrypter pour les lecteurs locaux. Des actes qui ne peut pas sanctionner en 2011, à l'heure où les débats autour semblent inévitablement trouver un dénouement.

### Un Euro tristement révélateur

Ces comportements étouffés ont été particulièrement mis en lumière ces dernières semaines après l'Euro de football. En Angleterre, notamment, après la finale, Marcus Rashford, Bukayo Saka et Jadon Sancho ont eu le droit à un défilé spectaculaire après avoir marqué leur tir au but face à l'Italie. D'énervés de sirges aux insultes racistes, les trois jeunes anglais ont défilé.

« On peut critiquer ma performance toute la journée, mon penalty n'était pas assez bon, il aurait dû rentrer, mais je ne m'excuserai jamais d'être celui que je suis », avait commenté après coup Rashford. Un comble pour l'attaquant de Manchester United, pourtant véritable héros outre-Manche pour son engagement et ses actions au profit des enfants les plus défavorisés d'Angleterre. Pris, une fois presque murale érigée à son honneur dans les rues manchesteriennes à être vandalisée d'insultes à caractère raciste. Les mots manquant et la bienséance de notre ligne éditoriale respectent les qualificatifs à employer pour en décrire le degré de ressent.

Face à ces actes, le gouvernement anglais veut sévir. Boris Johnson, le Premier ministre anglais, a notamment annoncé mettre en place des interdictions de stade pour les personnes concernées. « Et donc, ce que nous faisons aujourd'hui, c'est prendre des mesures pratiques pour assurer que le régime d'interdiction (de stade) de football soit modifié, de sorte que si vous êtes coupable d'injures racistes en ligne envers des footballeurs, vous ne pouvez vous rendre au match. Pas de mais, pas d'exceptions et pas d'excuses ». Un monde mal, mais l'Angleterre n'est bon évidemment pas le seul pays à faire que cela arrive.

### Racismes



### Mbappé touché après l'élimination de la France

Car si l'acte n'est pas forcément plus visible dans le jargon d'un club, l'injure est aussi de mise. En France, après l'élimination des Bleus contre la Suisse sur un penalty manqué de Kylian Mbappé, des comportements similaires ont été observés et le jeune star du PSG a pu le sentir à son tour de haut. Insupportable.

Ces comportements mis au premier plan restent, encore une fois, insupportables. Leur médiatisation peut avoir un effet rebondant sur le terrain, pour le public comme pour les journalistes. Pourtant, elle est toujours indispensable. Laisser passer de telles choses n'est pas une possibilité et surtout en rien à l'événement des médias. Quelle que soit la dimension, genre, couleur, orientation sexuelle et des autres encore, elles sont toutes à bannir. Après une période de pandémie où le virus semblait sembler avoir gagné, il est grand temps de faire preuve de bienveillance.



## Le racisme dans le champ du sport : c'est grave ?

Jean-Joël BENOIST

Oui. Il s'agit selon les cas d'une contravention pénale, d'un délit voire d'un crime pénal.

### Que dit la loi ?

Tout comportement à caractère raciste peut-être constitutif d'une discrimination sanctionnée pénalement.

Ce délit est sanctionné selon l'article 225-2 du code pénal, dont la peine maximale encourue est de 3 années d'emprisonnement et de 45 000 euros d'amende.

De plus, les comportements à caractère raciste sont, en plus de leur caractère discriminatoire, une circonstance pénale aggravante d'une violence physique, d'une injure ou d'une diffamation voire d'une provocation à la haine, à la violence et à la discrimination.

### Face au racisme dans le champ du sport que faire ?

- Accepter d'en parler à une personne et/ou à une structure de confiance :

- Numéro de téléphone :

mineurs : 119, Majeurs : 116 006

Référence <https://sports.gouv.fr/ethique-integrite/prevenir-les-discriminations/racismes/>